


 

 

 

 
• Travailler sur un large 

panel applicatif au sein de 
grands groupes mondiaux. 
  

• Etre devenue une experte 
de la gestion de projets 
financiers internationaux 
et de la conduite du 
changement.   
 

• Arriver à équilibrer ma vie 
privée et ma vie 
professionnelle s’il s’agit 
d’un challenge quotidien. 
 

 

Tes plus belles 
réussites  

Stéphanie BESER   
Director of Financial Planning and Analysis 
(Global Energy & Resources Division) 
SODEXO 
 
IFAG Toulouse - Promotion 2004 
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Comment es-tu arrivée à ton poste 
actuel ?  
Après mon DUT GEA et l’IFAG Toulouse, je 
pars au Royaume-Uni et intègre le Back 
Office d’un Groupe Hôtelier Français, j’aurai 
la charge de la comptabilité clients. Après 
un an passé à Manchester, je rejoins le 
Groupe Américain MARS en qualité de 
contrôleur de gestion Junior sous le statut 
VIE pour leur filiale ROYAL CANIN en 
Belgique. Première expérience aux outils 
BI, système de consolidation et ERP que je 
ne quitterai plus. La satisfaction client et la 
qualité des services rendus aux 
opérationnels de la filiale me feront évoluer 
sur une position centrale au siège social de 
Royal Canin. Après quelques mois, je 
présente ma démission pour rejoindre mon 
futur mari aux Etats Unis.  
Fin de l’année 2008, nous revenons en 
France. Je suis embauchée par le Groupe 
Américain NEWELL RUBBERMAID 
(Papermate, /Waterman/Parker …) en tant 
que Financial system Analyst pour le siège 
social Européen situé à Paris.  

Puis je suis recrutée par SODEXO en 2011 
au sein de la division Bases de vies 
(plateformes pétrolières, mines…) Asie & 
Australie en tant que Responsable des 
systèmes financiers. Ma mission à 
l’époque : concevoir et mettre en place un 
progiciel de gestion dédié au reporting 
opérationnel des sites et des calculs 
d’indicateurs de performance Groupe (BI). 
 

Le progiciel a connu une vraie « Success 
Story » puis a été étendu à la Division 
Europe pour être officiellement élevé en 
tant qu’« Application Groupe » lors de ma 
nomination à la Direction Financière. 
Depuis 2014, je pilote un programme qui 
devrait se déployer à l’ensemble du 
périmètre Sodexo (80 pays / 12 régions 
dans le monde) d’ici fin 2016.   

Ensuite, j’ai évolué et occupe, depuis 
2021, le poste de Director of Financial 
Planning and Analysis (Global Energy & 
Resources Division) 

Les tendances à venir dans ton 
métier ? 
 Accentuation de la standardisation et 

harmonisation du reporting au sein 
des Directions Financières  

 La connaissance et les certifications 
aux outils décisionnels (BI) deviennent 
incontournables dans les fonctions 
transverses/support. 

Si tu changeais de métier ? 
 Je vis l’instant présent …néanmoins un 
désir de plus en plus prégnant de partir en 
Inde pour une nouvelle aventure mais 
celle-ci familiale. 

Et pendant ton temps libre ? 
J’ai deux enfants en bas âge, la plupart 
de mon temps libre leur est dédié. 



 

 
Fabrice BESSON 
FP&A cluster MED and SSA 
ENVU (Fab. produits chimiques) 
 
IFAG Montluçon - Promotion 2002 
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 Sans pouvoir détailler les 
résultats précis, je peux 
dire avoir piloté la 
diminution conséquente 
de pertes dans un 
domaine clefs sur un des 
sites de Nexans où j’ai 
exercé.  
 

 Cela a fonctionné grâce à 
l’appropriation du sujet 
par les différents acteurs. 
En clair, la démarche de 
faire des économies est 
devenue l’histoire de 
chaque collaborateur et 
pas seulement une affaire 
de financier ! 
 

 

 

 

Tes plus belles réussites  
Comment es-tu arrivé à ton poste 
actuel ? 
Lors de ma 3e année à l’IFAG, j’entre chez 
NEXANS, une société dans laquelle 
j’exerce depuis. De CDD en tant 
qu’assistant contrôleur de gestion sur un 
site dans les Ardennes je passe en CDI un 
an plus tard, sur un site Normand de 60 
personnes. Pendant 3 ans, j’ai mis en place 
un process de contrôle de gestion 
industriel et commercial.  
Le site qui connaissait une situation 
économique délicate fut cédé et je pars 
alors pour Nexans à Draveil (91) en tant 
qu’adjoint au contrôle de gestion de la 
Business Line Industrie. Un poste mobile 
où j’aide les contrôleurs de gestion à 
monter des projets qu’ils n’ont pas le 
temps de déployer. Une opportunité aussi 
qui me permet de multiplier les angles 
d’approches et les savoir-faire. 
Quelques mois plus tard, je suis promu 
responsable du contrôle de gestion et des 
RH du site de Verpillière (38). Une 
expérience de 2 ans qui m’amène en 2009 
au poste actuel à Lyon. Aujourd’hui, je 
travaille autour de la problématique des 
métaux car ces derniers sont une 
composante majeure du prix de revient et 
vente de nos produits et en consolidation. 
En 2016, en plus de la responsabilité du 
contrôle de gestion, je prends en charge la 
direction de la Supply chain du site de la 
Verpillière. 

 

Après 16 années passées chez Nexans, 
je décide de faire du Management de 
transition en tant que Responsable du 
contrôle de gestion.  
De 2019 à 2021, j’étais en mission au 
sein du laboratoire FRESENIUS KABI. 
De 2021 à 2022, j’ai conseillé TALAN 
(informatique) sur sa transformation 
financière. Et depuis 2022, je pilote la 
planification et l’analyse financière chez 
ENVU (Fabrication produits chimiques). 

Une de tes expériences 
professionnelles marquantes ? 
Le mixte gestion/finances + RH fut 
extrêmement riche. J’y ai appris la 
dimension humaine de l’entreprise 
devient concrète, prégnante. Les 
frontières bougent, et éclairent 
différemment les prises de décisions. 

Les tendances dans ton métier ? 
Le développement de la cartographie de 
gestion et de maîtrise du risque. Et la 
connaissance et contribution au flux 
complet de l’approvisionnement jusqu'à 
la livraison client. 

Et pendant ton temps libre ? 
Je fais de la cornemuse et donne des 
cours. Une activité qui me permet de 
construire un réseau dans n’importe 
quelle région ! 

 



 

 Charlotte BOUILLET-KOUTCHOUK 
Directrice de gestion de projets 
ELISE LYON 
 
IFAG Lyon - Promotion 2013 
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 Rester positive en toute 
circonstance et se satisfaire 
de ce que l’on a. 

  

 

 

 
Continuer à travailler dans 
une entreprise qui fait sens 
et faire en sorte que cette 
dernière devienne 
exemplaire ! 

  

 

Ta philosophie de vie ? 

Comment es-tu arrivée à ton poste 
actuel ? 
J’ai effectué ma dernière année 
d’alternance chez ELISE au poste 
d’assistante commerciale et 
communication. Nous étions que 2 à 
l’époque (en 2012). Avec l’évolution de 
l’entreprise, j’ai pu accéder à tous les 
postes : commerciale, planning, puis la 
comptabilité en 2016. En 2021, je deviens 
DRH et depuis début 2023, je dirige les 
projets. 
Elise est une entreprise adaptée qui aide 
les entreprises dans la gestion de leurs 
déchets tout en embauchant des 
personnes éloignées de l’emploi et ayant 
une reconnaissance de travailleur 
handicapé. En 2018, nous avons réalisé 1,4 
M€ de CA avec 36 collaborateurs et 1000 
points de collecte dans la région. Le 
réseau ELISE est aujourd'hui l’expert 
français de la collecte et du recyclage de 
l’ensemble des déchets de bureau. 

Les tendances à venir dans                      
ton métier/secteur ? 
En tant qu’entreprise adaptée, nous avons 
de plus en plus d’obligations dans 
l’accompagnement et la formation 
professionnelle des employés. Nous 
avons prévu d’organiser plus de 
formations 

pour favoriser la progression interne et 
de mettre en place un tutoring pour 
faciliter l’intégration des nouveaux 
entrants.  
 
Quelle est ta valeur ajoutée ? 
De part ma polyvalence et ma grande 
adaptabilité, j’arrive à trouver ma place et 
être force de proposition. J’ai une vision 
globale de l’entreprise et arrive à faire la 
part des choses entre ce qu’il y a de bien 
pour les employés et pour l’entreprise. 
J’ajouterais être la plus ancienne de 
l’équipe, celle qui a occupé tous les 
postes et je représente, de ce fait, la 
mémoire de l’entreprise !    
 
Ce que la vie t’a appris ? 
Ecouter pour comprendre. Je travaille 
depuis 2012 avec des personnes 
handicapées. Cela m’a permis de 
développer une sensibilité et une grande 
écoute pour comprendre les autres.  
 
Et pendant ton temps libre ? 
Je prends soin de ma famille, de notre 
enfant et profite de notre maison avec 
Guillaume (Koutchouk – Diplômé IFAG 
Lyon 2013). Je prends aussi un peu de 
temps pour faire de l’équitation et me 
balader à vélo avec notre chien. 
 

Ton ambition ? 



 

 
Delphine CHELLES 
Lean Manager WCM  
ERASTEEL (Métallurgie) 
 
IFAG Montluçon - Promotion 2006 
 

 

 
 

 Réussir à percer 
professionnellement  dans 
4 grands groupes 
internationaux en 
travaillant en anglais tous 
les jours. 
 

 Garder une position 
pragmatique et de conseil 
auprès des directions, 
dans un environnement 
industriel où il y a souvent 
peu de femmes. 

 

 

 

 

 

Tes plus belles réussites  
Comment s’est déroulé ton  
parcours ? 
J’aime les chiffres depuis longtemps 
puisque j’ai fait un bac techno STT 
compta/gestion puis un DUT Gea option 
finances et une licence pro axée finances 
et industrie. Ma dernière année à l’IFAG se 
déroule chez NESTLE/CEREAL PARTNER 
FRANCE (achat et transformation des 
matières premières) près d’Annecy. 
Contrôleur de gestion pendant 1 an, 
j’enchaîne avec un CDD chez BRISTOL 
MYER SQUIBB en Corrèze en tant que 
chargée d’analyses financières. A la fin de 
mon contrat, NESTLE /CEREAL PARTNER 
WORLWILDE SOUTH WEST EUROPE 
(reconditionnement et transfert entre 
usines) me propose de revenir, près 
d’Annecy, pour prendre en charge le 
contrôle de gestion de la partie 
distribution des céréales.  

J’y reste quelques mois puis ROCKWOOL, 
installée dans ma région, m’embauche en 
mars 2007 pour développer la partie 
finance de leur projet SAP. Pendant plus 
de 2,5 ans, je mets en place ce logiciel et 
coordonne les données du système 
d’informations (Master Data Coordinator). 
Une belle expérience qui, faute de poste 
durable, m’amène à intégrer 
ELECTROLUX PROFESSIONNEL début 
2011. J’y suis responsable du contrôle de 
gestion et de la comptabilité d’une usine 
de 120 personnes.   
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En 2016, je rejoins ERASTEEL en tant 
que contrôleur de gestion du site de 
Commentry où nous fabriquons des 
barres rondes et des tôles. 4 ans plus 
tard j’évolue au poste de Responsable 
des Flux et depuis 2021, je pilote le 
Lean Management selon le référentiel 
WCM (World Class Manufacturing). 

Une de tes expériences 
professionnelles marquantes ? 
Mon expérience chez Rockwool a été 
très enrichissante professionnellement 
et humainement. La mise en place et le 
déploiement de la partie financière du 
logiciel SAP pour la France et l’Espagne 
a été ma principale mission. Cette 
expérience a été un travail d’équipe 
aux côtés de consultants 
internationaux.   

La tendance à venir dans ton 
métier ? 
Les dirigeants s’appuient souvent sur 
nos analyses chiffrées pour prendre 
des décisions. En période de crise, il est 
important dans nos fonctions d’être 
capables de se projeter dans l’avenir et, 
parallèlement, de tenir compte des 
réalités du milieu industriel. 

Si tu changeais de métier ? 
Un métier autour de la cuisine ou de 
l’accueil touristique comme gérer une 
ferme auberge. 

      
        



 

 

Gaëtan COISNE  
Head of Central Finance Team for 
European markets  
VISA 
 
IFAG Paris - Promotion 2013 
 

CARNET D’ENTRETIENS 
Assurance & Finance 

 

   

 
 
www.visa.fr 

 

 
  

 

Comment es-tu arrivé à ton poste 
actuel ? 
Avec mon DUT de Compta/Finance et 
l’IFAG, j’étais armé pour faire de la 
gestion. Aussi, une fois mon Titre IFAG en 
poche, j’intègre SUEZ en tant que 
contrôleur de gestion où je reste presque 
3 ans. Puis une ifaguienne de ma promo 
travaillant dans un cabinet de recrutement 
me permet de candidater chez 
BARCLAYS (à présent dénommée Milleis 
Banque). Une fois les entretiens réussis, 
j’occupais le poste de FP&A Cost 
Manager où j’étais en charge des lignes 
de dépenses, (Achats, RH, IT…).  
Après 4 ans à ce poste, la trentaine 
dépassée, je commence à faire le tour de 
cabinets de recrutement pour sonder le 
marché. C’est ainsi que Visa me repère. 
Cette société mondiale comprenant 
environ 20.500 collaborateurs dans le 
monde en 2020 et réalisant 21.8 milliards 
de dollars de Revenus Net me propose, 
en janvier 2019, de prendre en charge le 
contrôle de gestion de la Business-Unit 
France / Belgique / Luxembourg. Un an et 
demi plus tard, je suis promu Directeur du 
contrôle de gestion Europe continentale. 
Avec une équipe de 3 personnes, ma 
mission consiste à analyser de gros 
volumes de data et retranscrire en mode 
storytelling. Depuis 2022, je pilote 
l’équipe en charge des finances des 
marchés européens. 

 

 

Quelle est ta valeur ajoutée ? 
J’ai appris à jongler avec les chiffres dans 
l’univers de l’industrie et non dans celui 
de la finance. Ce milieu m’a permis de 
détecter plus rapidement le moindre 
détail chiffré révélant un 
dysfonctionnement ou celui qui, au 
contraire, peut être un levier de 
performance. Je sais aussi faire parler et 
utiliser n’importe quelle data 
(comptabilité, commercial…) pour 
construire une stratégie. Ces capacités 
sont de réels atouts aujourd’hui dans le 
métier de FP&A. 

Ce que la vie t’a appris ? 
Il est important d’apprendre à connaître 
nos interlocuteurs, de prendre le temps 
de s’adapter aux différentes cultures 
lorsqu’on travaille dans un 
environnement multiculturel comme le 
mien. Le respect et la bienveillance 
représentent alors les ingrédients 
essentiels de l’intégration et de la 
réussite.  

Et pendant ton temps libre ? 
Je reste un passionné de rugby même si 
j’en fais moins voire plus du tout. Mais je 
continue à faire du vélo, à courir 
régulièrement après avoir passé du 
temps avec ma famille et mes 2 enfants. 

 

 
Profitez de la vie ! 

  

 

Ta philosophie de vie ? 

Tes liens utiles 

http://www.visa.fr/


 

 

 

  
 Les deux années où j’ai 

vécu et travaillé à 
Amsterdam : il a fallu que 
je m’adapte à un autre 
mode de vie, travaille 
dans une langue 
étrangère (anglais).  
Au final, ce fut d’une 
grande richesse 
personnelle et 
professionnelle, sans 
oublier l’environnement 
dans lequel s’est 
déroulée cette période 
car la vie au sein de la 
capitale des Pays Bas est 
extrêmement agréable ! 

 

Caroline COLINET 
Contrôleuse de gestion industriel 
LVMH FRAGRANCE BRANDS 
 
IFAG Paris - Promotion 2007 
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Tes plus belles réussites 
Comment es-tu arrivée à ton poste 
actuel ? 
J’ai choisi la gestion dès le début de mes 
études puisque j’ai fait un DUT GEA puis 
une licence pro « Contrôle de gestion ». A 
l’IFAG Paris, j’ai poursuivi ce cursus en 
alternance en tant que contrôleuse de 
gestion au siège de KPMG et cela 
pendant 2 ans.  

Souhaitant découvrir d’autres 
entreprises, j’ai intégré, dès ma sortie de 
l’IFAG, un poste de contrôle de gestion 
« Médias » (en interaction avec le 
marketing et la com) au sein de la société 
DIM SAS. 

Au bout d’un an et pour des raisons 
personnelles, je m’expatrie à Amsterdam 
où je trouve un VIE, via Ubifrance, chez 
RCI, banque propre à Renault. Pendant 2 
ans j’ai la charge du contrôle de gestion 
sur la partie BtoB. 

De retour en France, je saisis une 
opportunité chez SFR en contrôle de 
gestion « Achats » afin d’aider les 
acheteurs dans leurs négociations 
(mobiles, accessoires, cartes Sim). Trois 
années passionnantes où je mets en 
place des outils nécessaires au suivi de la 
performance financière des achats. 

 

Printemps 2014, un membre de mon 
réseau me parle d’un poste de contrôleur 
de gestion qui se libère dans une usine de 
cosmétiques et parfums du Groupe LVMH 
située à Beauvais, ma ville d’origine. Je 
passe plusieurs entretiens et suis 
embauchée en juillet 2014. Mon poste 
recouvre plusieurs missions : l’exercice 
budgétaire (6f/an), les clôtures mensuelles, 
la gestion des stocks, les calculs relatifs à 
la performance (main d’œuvre, machines…) 

Une de tes expériences 
professionnelles marquantes ? 
Indéniablement chez KPMG. Ce fut une 
école formidable en termes de 
méthodologie, d’apprentissage d’une 
charge de travail phénoménale, de stress, 
d’objectifs…Parallèlement, j’ai aussi 
compris que ce milieu strict, sans contact 
humain véritable n’était pas fait pour moi. 

Si tu changeais de métier ? 
Je ferais de la pâtisserie ! 

Et pendant ton temps libre ? 
De la pâtisserie, des travaux manuels, du 
shopping et bien évidemment ma famille. 
Je vais reprendre le sport à la rentrée car 
suis maintenant installée dans la région de 
Beauvais depuis plusieurs mois. 



 

 
Yoann COMBET 
Manufacturing Controlling Director 
VAN CLEEF & ARPELS 
 
IFAG Lyon - Promotion 2010 
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 Chaque chose arrive pour 

une bonne raison. 

 
  

 

 

 
Pas d’ambition précise si ce 
n’est être heureux et 
profiter de chaque instant. 

 

 

Comment es-tu arrivé à ton poste 
actuel ? 
Dès mon diplôme en poche en 2010, j’ai 
rejoint le siège de OREXAD (Groupe 
Rubix) à Lyon, un groupe de fournitures 
industrielles comprenant 200 boutiques 
en Europe. Seul financial controller au 
départ, j’ai créé le département jusqu’à 
avoir une équipe de 3 personnes. A partir 
de 2013, on me confie l’implantation de 
SAP BPC dans les filiales du Groupe. 

En 2015, j’intègre le contrôle de gestion 
industriel de CARREFOUR à Annecy.  

Un an plus tard, je rejoins la Maison VAN 
CLEEF & ARPELS à Genève.  Responsable 
du Controlling « Opérations & Métiers » 
(Ateliers de production, Logistique, R&D, 
achats de pierres & autres savoir-faire), j’ai 
eu la délicate mission de réorganiser une 
partie du service Controlling. Aujourd’hui, 
membre du CODIR Opérations & Métiers, 
je participe à l’élaboration du plan 
stratégique et à de multiples projets, et 
m’assure que les 4 contrôleurs de gestion 
seniors qui m’accompagnent soient de 
véritables Business Partner pour les  
Directeurs métiers. 

 
 

 

Les tendances à venir dans                      
ton métier ? 
L’analyse de données et la finance 
prédictive seront à mon sens les grands 
moteurs de demain … et ce, quel que soit 
le secteur d’activité ! Le métier de 
contrôleur de gestion s’oriente vers un 
métier de stratégiste qui sait exploiter la 
donnée. 

Quelle est ta valeur ajoutée ? 
Dans l’analyse, j’aime apporter un autre 
regard et casser les codes ! Dans l’action, 
pour accélérer le changement, je 
sensibilise tous les acteurs aux enjeux de 
production et simule puis projette les 
décisions prises. 

Ce que la vie t’a appris ? 
Deux réflexions : je suis attaché à l’idée 
de la bonne personne au bon moment. Et 
je pense que si l’on se donne les moyens, 
on arrive à ses fins.   

Et pendant ton temps libre ? 
Je profite de ma famille et de la nature en 
général : randonnée en montagne l’été, 
trail le weekend, ski l’hiver. 
Je suis également sensible à l’écologie et 
tente de réduire mon empreinte carbone 
au maximum. 

Ton ambition ? 

Ta philosophie de vie ? 



 

 

  
 

 
 L’accompagnement 

pendant 1,5 an d’un 
vendeur qui est 
aujourd’hui devenu 
responsable de rayon. 
J’ai pu ainsi transmettre 
ce que moi-même j’avais 
vécu. 

 Mon évolution chez 
Decathlon 

 
 

 

Tes plus belles 
réussites   

Olivier DOS SANTOS 
Chief Financial officer 
DECATHLON SOUTH AFRICA 
 
IFAG Toulouse - Promotion 2009 
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Comment es-tu arrivé à ton poste 
actuel ? 
Sportif de haut niveau jusqu’à mes 18 ans 
au centre de formation du TFC. Le sort a 
voulu que je continue différemment, j’ai 
choisi de poursuivre mes études 
supérieures à l’UFR STAPS de Toulouse, 
où j’y ai obtenu une licence en 
management du Sport. J’intègre par la 
suite l’IFAG Toulouse en alternance pour 
avoir une expérience professionnelle sur 
le terrain, et rentre au sein de Decathlon 
dès ma 1ère année à l’IFAG en tant que 
vendeur en magasin pendant 2 ans puis 
chef de rayon avec en charge de 2 
stagiaires lors de ma 3e année d’IFAG. 

Une fois mon diplôme en poche, on me 
propose de faire l’ouverture d’un 
Decathlon à Albi. Chef de secteur, je 
manage 4 personnes et gère 2M€ de CA 
pendant 2 ans. Puis, je suis devenu chef de 
secteur au Decathlon de Portet sur 
Garonne et gère un périmètre de 4,5M€ 
avec une équipe de 10 personnes.  
Mon poste actuel m’a fait gravir un échelon 
supplémentaire pour devenir responsable 
d’exploitation chez Decathlon à Toulouse.  

Depuis mars 2017, je suis directeur du 
magasin Decathlon de Portet sur 
Garonne. Depuis 2018, je suis RAF au 
siège de Decathlon près de Lille. 
En 2023, je deviens CFO de l’entité 
Decathlon Afrique du Sud. 

Une expérience professionnelle 
marquante ? 
L’ouverture du magasin à Albi fut une 
formidable aventure humaine, de plusieurs 
mois, pour être prêt le jour J. J’ai eu 
l’occasion de piloter l’implantation des 
1200m linéaires ainsi que la formation des 
50 personnes tant pour la partie 
approvisionnement, linéaire, vente.  

Les tendances à venir dans ton  
métier ? 
Les grandes surfaces spécialisées (GSS) 
doivent offrir leurs produits tant en 
magasins que sur le net. Decathlon sait 
très bien agencer les deux et a su prendre 
le virage numérique. En interne, nous 
travaillons déjà au quotidien avec des 
smartphones et une application Decathlon 
qui nous permet de gérer les stocks, 
passer des commandes, sortir des fiches 
produit, modifier les prix. 

Si tu changeais de métier ? 
En fait, je reviendrai vers ce que je voulais 
faire au départ en intégrant l’IFAG, à savoir 
du contrôle de gestion. 

Et pendant ton temps libre ? 
Je coure 3/ 4 fois par semaine pour 
préparer des courses (10km, semi-
marathon et marathon) et pratique le tennis 
(15/5).  



 

 

 
Mon profil LinkedIn 

Handicap International 

 

 

 
« Fais ce que tu dis, dis ce 
que tu fais ». 

Celle utilisée lors de ma 
candidature à Pékin Express 
« Culte de la gagne et la 

 » 😊 

 

Ta philosophie de vie ?  

François DUBREZ 
Flying Finance Manager 
HANDICAP INTERNATIONAL 
 
IFAG Lyon - Promotion 2018 
 

 

 

 

 Club Agro-Alimentaire 

Comment es-tu arrivé à ton poste 
actuel ? 

Après 3 années dans les IUT Lyonnais, 2 
années 4,5 années 

ur différents postes) et 18 
mois de formation dans un Mastère 
spécialisé Entrepreneuriat et innovation à 

 Lyon finalisé ma dernière année 
de formation à Bioforce, Institut spécialisé 
dans le secteur humanitaire. 

Ma première mission Humanitaire chez 
DOULEURS SANS FRONTIERES 
déroulée au Mozambique sur un poste de 
coordinateur des fonctions supports 
(Finance, RH et Logistique). En dehors du 
rythme intense de la mission, l des 
principales difficultés a été 
du Portugais. Je me suis engagé 12 mois 
sur un statut VSI (Volontaire de la Solidarité 
International). Cette première mission riche 

ouverte  
renommées. 

Depuis octobre 2022, je travaille pour 
HANDICAP INTERNATIONAL en tant que 
Flying Finance Manager
comme salarié détaché à un programme (= 
1 ou plusieurs pays). Similaire au 

mission est rattachée à des Termes de 
Référence avec des objectifs précis sur 
une période donnée (2 à 4 mois). 50% de 
ma mission se passe sur le terrain (Tchad, 
RDC, Pakistan, Afghanistan, 

 

. 

Plusieurs cas, explique mon intervention 
sur un programme : absence de FM, 
difficultés financières, formation du 
personnel et audit interne. 

avec mon diagnostic, mes 
recommandations, les alertes et risques, 

le programme pourra suivre comme une 
feuille de route. 

Les tendances à venir dans ton 
secteur ? 

ONGs internationales à occuper un rôle 

formation, et de dispatch des fonds 
alloués auprès des acteurs locaux afin 
de rendre les interventions plus 
pérennes. Les postes sont de plus en 
plus délocalisés sur le terrain mais 
même si depuis des années les postes 

ne les vois pas disparaitre tant la 
complémentarité entre les 2 statuts est 
importante, une réelle synergie. 

Et pendant ton temps libre ? 

Voyages, sports (football, vélo de route), 
amis et famille. 
Engagement associatif durant mes 
études : président de BDE et 
Engagement dans les unités locales de 
la Croix Rouge Française (maraude, 
épicerie solidaire et vestiboutique). 

plaisir à en donner. 

Liens utiles  

https://www.linkedin.com/in/fran%C3%A7ois-dubrez/
https://www.handicap-international.fr/fr/l-association/?utm_campaign=PQM_2023&utm_source=google&utm_medium=cpc&utm_content=Search&utm_term=Acquisition&gad_source=1&gclid=Cj0KCQjwncWvBhD_ARIsAEb2HW-SMcUEskRMzjuiznHqR4aLpsUnix4VJv2yiUjkNwaaJQqO8I8G9isaAtrcEALw_wcB


IN 

Comment es-tu arrivée à ton poste 
actuel ? 
Pour ma troisième année d’IFAG, j’ai été 
recrutée chez Alcatel par une ancienne 
IFAG. Dans cet immense groupe de 
télécom, j’ai acquis une solide 
expérience de 25 ans en contrôle 
budgétaire puis en contrôle de gestion 
projets export (de 20 à 30 projets en 
même temps représentant 60/80M€ de 
CA /an) : zone Afrique, Moyen-Orient, 
Inde, et avec des déplacements au 
Ghana, Mozambique, Afrique du Sud et 
Inde. 

Ensuite, j’ai été contrôleur de Business 
Unit chez Thalès pour très vite rejoindre 
le groupe Altersis ; grâce à cette société 
de services, j’ai effectué une belle 
mission de 2 ans chez General Electric, 
en contrôle de gestion projets export. 

S’est ensuivie une année de prestations 
de services via KLB Group : une mission 
de manager de transition chez Safran, en 
contrôle de gestion R&D. Et une seconde 
mission dans le groupe Crédit Agricole, 
en contrôle de gestion d’un grand projet 
informatique. 

Enfin, depuis le 1er octobre 2018, j’ai la 
grande chance d’avoir intégré Siemens. 
Je suis contrôleur de gestion projet dans 
le secteur des BTP et je vais, notamment, 
animer des revues de projets 
trimestrielles. 

 

 

 

Quelle est ta valeur ajoutée ? 
J’apporte à Siemens mon expertise 
dans le progiciel de gestion SAP, les 
bons réflexes acquis pour contrôler des 
projets, mon œil neuf extérieur avec un 
objectif d’optimisation, mais également 
et surtout : mon savoir-être, tout en 
restant humble et à ma place de 
nouvelle arrivante qui apprend.  
 
Ce que la vie t’a appris ? 
Il est important de bien entretenir son 
réseau, ce qui m’a été utile lors de mes 
dernières transitions. Mais rien n’est 
jamais acquis, ni professionnellement, 
ni personnellement : à tout âge, il faut 
souvent faire ses preuves et accepter 
de se remettre en cause. 
Pour trouver sa propre trajectoire, je 
crois qu’une bonne question à se poser, 
c’est : quel est ce qu’on ne veut 
absolument pas faire ou devenir ?... 
 
Et pendant ton temps libre ? 
Passionnée de livres de suspenses et 
thrillers et de films en tout genre - sauf 
les westerns ! ����� - en cocooning chez 
moi. Une thalasso annuelle pour bien 
me revigorer. Donner mes plaquettes 
sanguines tous les deux mois à l’EFS.  

 

Alice FORTIN 
Contrôleur de gestion projet senior 
SIEMENS 
 
IFAG Paris - Promotion 1991 
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 Le sel de nos vies, ce sont 
les rencontres humaines. Et 
en ce domaine, saler 
énormément est salutaire !  

 
  

 

 

 
Ce qui me fait me lever le 
matin, c’est me sentir utile 
dans le job que j’accomplis, 
tout en continuant à 
apprendre chaque jour. 

  

 

Ta philosophie de vie ? 

Ton ambition ? 



 

 

Tes plus belles réussites  
 

  

 D’avoir réussi à obtenir 
mes diplômes sachant 
que je suis partie à 18 
ans de chez mes 
parents et que j’ai 
toujours travaillé en 
parallèle. 

 

 Qu’on soit toujours venu 
me proposer un job et 
que je n’ai pas eu à 
chercher. 

 

  
 

 

Tes plus belles 
réussites  

Clotilde JOCHAUD DU PLESSIX 
Contrôleur de gestion  
POMANJOU INTERNATIONAL 
 
IFAG Angers - Promotion 2010 
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Comment es-tu arrivée à ton poste 
actuel ? 
Après un Deug de mathématiques 
appliqués, j’ai entrepris une licence d’AES 
comprenant un stage. Le mien s’est déroulé 
pendant 6 mois chez Terrena, l’une des plus 
grosses coopératives agricoles en France 
(4,3 milliards de CA en 2011, 2400 salariés, 
63 sites de production agro-alimentaires). Je 
faisais partie de l’équipe en charge du projet 
de changement d’ERP sous la tutelle de la 
Direction générale. Après cette période de 
stage, la société voulait me garder alors j’ai 
cherché une école supérieure ayant une 
offre en alternance. L’IFAG Angers m’a ainsi 
permis de poursuivre 2 ans 
supplémentaires, à la direction financière 
pour faire du contrôle de gestion.  

En 2010, on me propose un poste au 
contrôle de gestion chez Pomanjou 
International. Une opportunité que je saisis 
pour faire davantage d’opérationnel. 
Aujourd’hui, je m’occupe d’achats, de 
ventes, de logistique et travaille depuis peu 
à l’import via du fret maritime. Mon poste est 
extrêmement polyvalent, dans une petite 
structure offrant la possibilité d’évoluer si 
l’on prend les projets à cœur. 

 

 

Une de tes expériences 
professionnelles marquantes ? 
D’avoir participé à un changement d’ERP 
dans une entreprise en développement. 
Un projet qui m’a permis d’acquérir une 
vision transverse de l’entreprise. 

La tendance à venir dans ton 
métier /secteur ? 
La première, comme partout, sera une 
optimisation des coûts à chaque décision. 
La seconde est liée aux disparités qui 
s’accentuent entre petites et grosses 
sociétés.  

Si tu changeais de métier ? 
J’apporterais de l’aide et du conseil dans 
un domaine que j’aime particulièrement 
et que je maîtrise bien : les chiffres et la 
gestion. Peut-être en devenant 
indépendante ou en montant un projet un 
jour, qui sait ?! 

Et pendant ton temps libre ? 
Je fais de l’accordéon et du piano de 
manière autodidacte. Du badminton et de 
la salsa une fois par semaine mais aussi 
de temps en temps du tennis, du golf. 
J’aime faire mon potager et me suis mise 
à la couture depuis qu’on m’a offert une 
machine ! 

 



 

 
Alexia LEBLANC 
Credit Manager France 
PRYSMIAN GROUP (câbles) 
 
IFAG Paris - Promotion 2006 
 

 

 

  Un contrat avec l’Irak. Le 
1er devis a été fait en 1990 
et la commande passée 
en 2013 pour 3 M€ 
Pendant 2 ans, nous 
avons dû sécuriser et 
fournir des documents 
d’une précision extrême, 
certifiés par les 
organismes 
internationaux.  

Une formalisation très 
lourde particulièrement 
réussie puisque nous 
avons eu les félicitations 
de notre PDG, de la 
banque et de la maison 
mère aux Etats-Unis ! 

 

 

 

Tes plus belles 
réussites  

Comment es-tu arrivée à ton 
poste actuel ?  
Après mon Bac ES et mon DUT GEA, 
j’ai voulu entrer à l’IFAG Auxerre mais 
l’alternance trouvée à FMC 
TECHNOLOGIES à Sens m’a amené 
à suivre les cours sur Paris. J’ai 
commencé par être Assistante au 
service financier pendant mes deux 
premières années à l’IFAG. 
Encaissements, relances clients 
étaient alors mes tâches principales. 
En 3e année, j’élargis mes 
compétences en faisant de la limite de 
crédit et en devenant Assistante Crédit 
Management.  
C’est d’ailleurs à ce poste que je suis 
embauchée par FMC technologies en 
2006, une fois mon diplôme en poche. 
Six ans plus tard, je suis nommée 
Analyste comptes clients sur la partie 
bras de chargement. Il s’agit de 
négocier les contrats avec nos clients 
- situés à 95% à l’étranger - les lettres 
de crédit, les garanties bancaires, les 
termes de paiement et l’encaissement.  
En janvier 2015, on me confie la partie 
tête de puits et des 200/300 clients en 
portefeuille alors que c’est une 
IFAGuienne qui m’a remplacé à la 
partie Bras de chargement ! En juillet 
de la même année, je deviens 
responsable de la comptabilité client et 
facturation (équipe de 3 personnes). 
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Après 13 ans chez FMC 
Technologies, je rejoins PRYSMIAN 
GROUP - le leader mondial des 
systèmes de câbles d'énergie et de 
télécommunications - au poste de 
Credit Manager France. 
 
Une de tes expériences 
professionnelles marquantes ? 
Un client camerounais avec qui 
j’échangeais par email depuis 
quelques temps et qui s’est aperçu 
que j’étais une femme en me 
téléphonant. Il m’a raccroché au 
nez car ne souhaitait pas négocier 
avec une femme ! 

Les tendances sur ton marché ?  
Nous développons des politiques de 
crédit de plus en plus personnalisées 
et différentes d’une zone 
géographique à l’autre. P  

Si tu changeais de métier ? 
Commerciale pour la vente de 
spectacle de feux d’artifice 

Et pendant ton temps libre ? 
Je suis autoentrepreneur pour exercer 
une activité qui me passionne : la 
vente, la création de spectacles et le 
tir de feux d’artifices. Sinon, je fais du 
Quad et j’aime également cuisiner. 



 

 

Antoine LECOMTE 
Directeur Administratif et Financier 
ORCA® (Groupe Pennel & Flipo) 
(Textiles techniques et tissus enduits) 
 
IFAG Angers - Promotion 2010 
 

 

 
 Mon expérience chez 

Charal où j’étais 
contrôleur de gestion d’un 
site mais où j’ai mis en 
place des outils de 
pilotage sur 3 sites, outils 
qui perdurent encore ! 
 Ma prise de poste au sein 

de Pennel et Flipo. J’ai 
réussi à être opérationnel 
rapidement dans un 
contexte difficile : le 
contrôleur de gestion 
précédent était parti 
depuis 3 mois. 
 Le nouveau système 

informatique de Pennel et 
Flipo pour lequel j’ai 
grandement participé à la 
mise en place. 
 

 

 

 

Tes plus belles 
réussites  
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Comment es-tu arrivé à ton poste 
actuel ?  
Après mon IUT GEA, j’ai choisi l’IFAG pour 
sa formation transverse et la possibilité de 
suivre ses études en alternance. J’ai ainsi 
fait mes premières armes en tant que 
contrôleur de gestion chez CHARAL sur le 
site de La Châtaigneraie, spécialisé dans la 
vente de carcasses de viande à l’export. 
Pendant 3 ans (2 ans en alternance et            
1 an en CDI), j’ai eu la charge du contrôle 
de gestion des 60M€ de CA du site et d’un 
assistant contrôleur. Il faut savoir que 
Charal est une grosse structure 
comprenant 3000 salariés et réalisant 1 Md 
d’€ de CA. Elle appartient au groupe Bigard 
constitué de 17000 salariés pour 4 Mds d’€ 
de CA.  
En 2011, je voulais avoir une vision plus 
globale de mon métier dans une entreprise 
à taille humaine. J’ai saisi l’opportunité de 
la PME PENNEL & FLIPO aujourd’hui 
leader mondial du tissu enduit de 
caoutchouc dans le nautisme (70% de part 
de marché). Je pilote alors le contrôle de 
gestion (budgétaire, industriel et 
commercial) de cette société réalisant 30M 
€ de CA avec 85 personnes. 
En sept 2015, je rejoins PEGASE BVS 
spécialisée dans la viande haut de gamme. 
Une PME de 50 personnes réalisant 15M€ 
de CA.   

Deux ans plus tard, on me propose un 
nouveau défi au sein du Groupe Orca 
Développement : prendre la 
responsabilité du contrôle de gestion de 
la filiale FAITPLAST SPA leader 
européen de la production de films 
techniques thermoplastiques constituée 
de 90 personnes avec un CA de 39 M€. 
En 2021, je rejoins la marque ORCA® 
du groupe PENNEL & FLIPO en tant 
que DAF. Je manage les services 
Comptabilité, Contrôle de Gestion, 
Ressources Humaine et Systèmes 
d’Informations (5 personnes). 
 
Une de tes expériences 
professionnelles marquantes ? 
Je le vis en ce moment avec le 
changement de système informatique 
au sein de Pennel et Flipo. Un projet 
riche d’apprentissage pour moi car 
transverse, lourd en investissement 
financier mais aussi en temps …. 

Si tu changeais de métier ? 
Reprendre l’entreprise familiale créée 
par mon grand-père et gérée 
aujourd’hui par mon père. Une société 
de 90 personnes réalisant 15 M€ de CA 
et spécialisée en pièces pour tracteurs 
agricoles. 

Et pendant ton temps libre ? 
Je fais régulièrement du foot en salle 
avec une équipe créée au sein de mon 
entreprise mais aussi du squash avec 
des amis. 



Management des services Comptabilité, 
Contrôle de Gestion, Ressources Humaine 
et Systèmes d’Informations (5 personnes)  

 
 

Professionnellement faire 
avancer les projets et 
participer à l’évolution des 
mentalités dans 
l’entreprise. 
Personnellement, profiter 
tous les jours du sourire 
de mes enfants, les aider 
à grandir et à découvrir 
d’autres cultures en 
voyageant avec eux. 

 

 

Ton ambition ? La tendance à venir dans ton 
métier/secteur ? 
Il semblerait que les moteurs à énergie 
propre et la conduite automatique 
constituent les deux grosses tendances 
de notre marché du Poids Lourds.  

Pour la partie métier/finance, 
l’informatique devrait nous aider dans 
certains domaines comme la 
dématérialisation des bons de 
commandes ou des bulletins de paie.  
L’aspect Compliance (lutte anti-
blanchiment, code éthique, juridique…) 
prend aussi de l’importance. 

Quelle est ta valeur ajoutée ? 
La pluridisciplinarité et mon expertise 
financière en France et à l’international. 

Ce que la vie t’a appris ? 
Le principal « actif » d’une entreprise se 
situe dans son capital humain, ses 
hommes et ses femmes. On peut 
changer les résultats d’une société ou 
d’un projet à travers la transformation 
des mentalités et des comportements. 

Et pendant ton temps libre ? 
Ayant peu de temps libre, je le consacre 
entièrement à ma famille et mes 2 
enfants. 

 

 
Sébastien LEYVAL 
Directeur financier international 
DAF TRUCKS NV (Fab. de camions) 
 
IFAG Paris - Promotion 1996 
 

Comment es-tu arrivé à ton poste 
actuel ? 
Après mon DUT Tech de co et l’IFAG, j’ai 
voulu faire du contrôle de gestion 
J’apprends alors le contrôle de gestion 
industriel chez PASTEUR MERIEUX 
CONNAUGHT (15M€ de coût de 
production) puis le contrôle de gestion 
retail chez ANDRE / CHAUSSLAND (CA 
120M€).  
En 2001, j’intègre ACCENTURE FRANCE 
comme contrôleur de gestion de projets 
avec le pilotage de comptes clés (30M€ 
CA/an) pendant 2 ans. En 2004, je dirige 
une équipe de 11 personnes (150 contrats 
gérés et 120M€ de CA). A partir de 2007, 
j’intègre ACCENTURE MONDE et 
l’équipe de l’optimisation de la masse 
salariale d’Accenture au niveau mondial 
(51 pays, 170 000 salariés et masse 
salariale de 11 Mds€) 
En 2010, une nouvelle opportunité 
s’offre à moi. Devenir DAF et membre du 
comité de direction chez DAF TRUCKS 
FRANCE (55 salariés) filiale du groupe 
américain Paccar (8000 salariés). Je la 
saisis et manage une équipe de 9 
personnes regroupant la comptabilité, le 
crédit, l’informatique, les RH, le juridique 
et le secrétariat général pendant 12 ans. 
En 2022, je deviens DAF international 
avec la responsabilité administrative et 
financière de plusieurs zones 
géographiques. 
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Content de peu n’a rien à 
craindre (Lao Tseu) 

 

 

 

Ta philosophie de vie ? 



Ie ma 

 

 
• Reprendre des études à 

27 ans et obtenir le 
diplôme IFAG reste une 
belle réussite pour une 
technicienne en Génie 
Chimique.  

• Avoir connus des 
expériences très 
enrichissantes en 
contrôle de gestion avec 
des grands groupes.  

• Avoir intégré la troupe 
des ImprOvedibili et 
faire régulièrement des 
spectacles 
d’improvisation théâtrale 
comique (en italien bien 
sûr ) 

 

 

Tes plus belles réussites  

 
Stéphanie MALET 
Business Controller 
FLO SPA (Plastique) 
 
IFAG Lyon - Promotion 2004 
 

Comment es-tu arrivée à ton poste 
actuel ? 
J’avais décidé de partir travailler en 
Italie pour des raisons sentimentales 
mais j’avais du mal à trouver un 
poste sur place.  

En attendant, j’ai donc opté pour un 
plan B qui consistait à travailler pour 
une entreprise italienne en France, 
espérant ainsi être plus facilement 
au courant d’opportunités, et 
commencer à me créer un réseau de 
contacts professionnels en Italie. Et 
ça a fonctionné : j’ai eu l’occasion de 
savoir qu’un poste se libérait au sein 
du groupe IVECO et j’ai tout de suite 
postulé là-bas.  

Cette phase intermédiaire en France 
m’a permis de pratiquer mon italien 
à un niveau professionnel et d’avoir 
une première approche culturelle 
avec mes collègues italiens résidant 
en France. Je suis donc installée en 
Italie depuis 2011 au poste de 
Controller for industrial Investment 
(Manufacturing et R&D).  

En 2019, je change de secteur et 
intègre FLO SPA un fabricant de 
plastique installé à Parme en tant 
que Business Controller. 
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Une de tes expériences 
professionnelles marquantes ? 
Ma plus belle expérience est sans 
doute au Technical Center de Plastic 
Omnium à Sainte Julie (01) dans le 
secteur injection plastique de 
composants automobiles. 

J’ai été marquée par l’aspect humain 
de ce groupe mais aussi l’efficacité, 
l’envie de s’améliorer, la réactivité, le 
bon sens des gens qui travaillaient là-
bas. Il y avait un esprit famille et une 
bonne cohésion, des gens 
compétents et dynamiques.  

Les tendances à venir dans ton 
métier ? 
Il reste encore beaucoup à faire dans 
le Contrôle de Gestion ‘‘à long 
terme’’. 

Si tu changeais de métier ? 
J’aimerais être photographe ou light 
designer. 

Et pendant ton temps libre ? 
En Italie ma vie sociale et extra-
professionnelle a explosé : fitness, 
improvisation théâtrale, snowboard, 
kite-surf, sorties entre amis et 
collègues... 



 

 

 

 

 Avoir accompagné la 
croissance importante de 
l’OL où l’on est passé de 2 
à 8 personnes pour le 
service financier, et pour 
l’ensemble du staff de 50 
à 220 personnes en 9 
ans ! 
 

 Nous avons réussi à 
obtenir la confiance de 
nos partenaires financiers 
au point d’avoir 22 M€ de 
ligne de crédit « en blanc » 
c’est-à-dire adosser à 
aucune garantie. 

 

  
 

 

Tes plus belles 
réussites   

Frédéric MUNOZ  
DAF & DRH 
GROUPE HMD (Menuiserie) 
 
IFAG Lyon - Promotion 1993 
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Comment es-tu arrivé à ton poste 
actuel ? 
Après une formation IAE à Lyon III, j’ai 
souhaité poursuivre des études 
davantage centrées sur l’entreprise et le 
terrain. L’IFAG m’a proposé cette option 
avec une 3e année chez SOGEPAR. 
Durant 1 an, je me suis occupé du 
contrôle comptable d’un franchisé 
Campanile et 1ere classe avec la gestion 
de 6 établissements hôteliers. 

En 1994, je deviens contrôleur de gestion 
chez Fima (menuiserie industrielle) 
comprenant 4 sites de production et 
réalisant 300 MF de CA avec 140 
personnes. Au bout de 4 ans, un cabinet 
de recrutement me propose le poste de 
responsable comptable et financier de 
l’Olympique Lyonnais. Je m’occupe 
durant 9 ans de la comptabilité, du suivi 
de trésorerie, du budget et participe à la 
très forte croissance de cette SASP 
(Société Anonyme Sportive 
Professionnelle), cotée en bourse en 
2007. 

En 2007, j’entre comme DAF chez Clair 
de baie, un Franchiseur, développant un 
concept de vente directe de menuiseries 
chez les particuliers. Mon périmètre 
comprend la partie comptable et 
financière mais aussi la présentation du 
concept et le Back Office de cette filiale 
de 50 personnes appartenant au Groupe 
Coralu (1100 pers. – 130 M€).  

 

À partir de janvier 2014, je prends un 
nouveau challenge en tant que DAF et 
DRH du Groupe HMD.  
Une de tes expériences 
professionnelles marquantes ? 
L’arrivée de Sonny Anderson à l’OL. Il 
s’agissait, à l’époque, du plus gros transfert 
de joueur en France pour un montant de 18 
M€. Il fallait mettre en place les lignes de 
crédit nécessaires, batailler sur les frais 
financiers, effectuer des virements élevés 
pour payer cash, le tout avec une vigilance 
importante concernant les documents des 
instances internationales. C’est à cette 
époque que Pathé est devenu actionnaire 
de l’OL en injectant 15 M€.  

Les tendances à venir dans ton  
métier ? 
Le rôle de DAF doit aujourd’hui prendre en 
compte la dimension informatique pour 
gagner en productivité. On s’éloigne du 
rôle de comptabilité de base pour aller vers 
du contrôle de gestion prévisionnel. 

Si tu changeais de métier ? 
Dans le recrutement, chasseur de têtes. 
J’aime essayer de détecter le potentiel des 
individus. 

Et pendant ton temps libre ? 
M’occuper de ma femme et de mes 2 filles, 
lire des romans historiques. En 2004, j’ai 
investi du temps et de l’argent pour aider 
un ami à monter sa société. 

 

 



 

 

Tes plus belles réussites  
 

 
 D'un point de vue 

professionnel, je suis 
particulièrement fier 
d'avoir contribué à 
améliorer 
significativement nos 
performances 
financières durant ces 
deux dernières années, 
dans un contexte 
économique pourtant 
difficile. 

 

 

  
 

 

Tes plus belles 
réussites  

Vincent PASQUIER 
Directeur Financier  
LIMAGRAIN COOP (GROUPE VILMORIN) 
 
IFAG Montluçon - Promotion 1998 
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Comment es-tu arrivé à ton poste 
actuel ? 
J'ai débuté ma carrière en tant que 
consultant dans une société qui travaillait 
notamment pour Mars et qui était à ce 
moment-là mon client. Par la suite, Mars 
m'a fait une proposition pour les rejoindre 
en tant que responsable de la prévision 
des ventes. Ce poste était en fait rattaché 
au contrôle de gestion.  
C'est donc en travaillant au contact de 
mes collègues financiers, qu'est venue ma 
motivation pour le métier que je fais 
aujourd'hui. Entretemps, j'ai occupé 
différents postes au sein du département 
Finance, comme responsable financier 
client, c'est à dire en charge du contrôle 
des marges arrière et de la comptabilité 
clients. 
En mars 2011, je décide d’intégrer 
Limagrain où j’occupe le poste de 
Corporate Financial Control Manager. 
J’encadre une équipe de 4 contrôleurs 
financiers qui travaillent en interface avec 
14 Business Unit présentes dans plus de 
35 pays. En 2015, je prends en charge la 
Direction Financière de Limagrain Coop. 
En 2022, je deviens Global CFO de 
Vilmorin Mikado (filiale de Limagrain) 
leader mondial des semences potagères 
et quatrième semencier mondial. 

La tendance à venir dans ton 
secteur/métier ? 
D’une manière générale, l’économie sur 
laquelle nous opérons est mature : les 
sources de croissance sont finalement 
limitées… C’est pourquoi je pense que la 
fonction « Finances » va continuer à jouer 
un rôle de plus en plus important : les 
entreprises ne peuvent plus se permettre 
l’approximation. 

Si tu changeais de métier ? 
Je souhaite poursuivre ma carrière dans 
les métiers de la finance. Je viens 
récemment de suivre une formation 
professionnelle destinée à préparer au 
métier de directeur financier. J'ai élargi 
mes connaissances en matière de gestion 
de trésorerie, opérations de 
fusion/acquisition, méthodes d'évaluation 
d'entreprise... 

Et pendant ton temps libre ? 
J'essaie de courir régulièrement : j'ai déjà 
fait deux fois le marathon et j'aimerais bien 
retenter une troisième expérience. Je suis 
également passionné par le moto-cross et 
l'enduro que je pratique en compétition 
depuis plusieurs années. 

 



acteur majeur de la distribution indépendante de pièces détachées et de fournitures pour le 
marché de la réparation automobile et du poids lourd.  

 

 

 

 J’ai réalisé une de mes 
plus grandes 
aspirations : faire de 
l’audit ! 

 

 C’est pourquoi, j’ai envie 
de dire qu’à 32 ans mes 
plus belles réussites 
sont à venir. 

 

 

 

 

 

Tes plus belles 
réussites  

Mikaël POTIER 
Contrôleur Financier 
ALLIANCE AUTOMOTIVE GROUP France 
(Pièces détachées véhicules) 
 
IFAG Paris - Promotion 2004 
 

CARNET D’ENTRETIENS 
Industrie & Technologies 

 

   

Comment es-tu arrivé à ton poste 
actuel ? 
Après un DUT GEA, mon envie était d’aller 
vers la création d’entreprise. J’ai d’ailleurs 
intégré l’IFAG dans cette optique. Mais je 
découvre la gestion et la finance et 
j’effectue, lors de ma 3e année, un premier 
stage de 6 mois en tant qu’adjoint du DAF 
chez Ad Hominem International puis un 
autre de 3 mois en tant qu’auditeur chez 
Comcom, un cabinet d’expertise.  
Pour parfaire mes connaissances, je 
poursuis, après l’IFAG, un Master « Audit, 
Conseil et contrôle de gestion » à l’ISC. 
Cela m’a permis de rejoindre Ernst & 
Young et de faire de l’audit financier durant 
2,5 ans. Pour favoriser mon évolution E&Y 
me propose un poste sur Paris. Comme je 
souhaitais rester sur Nantes, j’ai préféré 
assurer le contrôle de gestion de VM 
Matériaux en Loire Atlantique. L’aventure 
a duré quelques mois car j’ai fini par 
comprendre qu’il fallait venir sur Paris pour 
progresser.  

Je réintègre donc E&Y à Paris en 2010 en 
tant que Manager audit externe avec des 
équipes variant de 2 à 5 personnes. En mai 
2016, je rejoins Alliance Automotive 
Group France, acteur majeur de la 
distribution indépendante de pièces 
détachées et de fournitures pour le marché 
de la réparation automobile et du poids 
lourd, en tant que contrôleur financier. 

 
 

Une de tes expériences 
professionnelles marquantes ? 
Une mission commando de 
restructuring avec E&Y à Brest pour 
sauver une entreprise de 2000 
salariés. Nous étions une équipe de 
20 personnes à travailler ensemble 
durant des semaines, dans hôtel 
complet, réservé pour nous, avec 2 
bus dédiés pour les navettes. J’ai 
appris à gérer le stress et à mesurer 
ma capacité de travail.   

Les tendances à venir dans ton  
métier ? 
Une délocalisation des tâches 
routinières dans les pays comme 
l’Inde Les cabinets d’audit ou 
d’expertise pourront restés 
compétitifs et garder la valeur ajoutée 
en France. C’est déjà un phénomène 
existant qui s’accentuera à l’avenir.  

Si tu changeais de métier ? 
DJ, une activité que j’ai pratiquée un 
temps même si c’est moins le cas 
aujourd’hui. Je suis fan de musique et 
j’ai toujours des amis dans ce 
domaine. 

Et pendant ton temps libre ? 
Je passe du temps avec mes amis et 
aime voyager. J’ai fait de la guitare 
durant 5/6 ans mais j’ai arrêté. 

 

 



Entop le montage,  

 
Claire ROBY 
Resource Management Analyst 
THE WORLD BANK 
 
IFAG Lyon - Promotion 2013 
 

 
« On part d’un point qu’on 
ne maitrise pas pour 
progresser vers un lieu 
qu’on ignore, et toute la 
beauté réside à ne pas 
douter dans cette 
incertitude qui nous 
façonne peu à peu. » 

 Philippe Arlin 

 
  

 

 

 
Transmettre mes 
connaissances et 
apprendre de tous. 

  

 Ta philosophie de vie ? 

Comment es-tu arrivée à ton 
poste actuel ? 
Diplômée en 2013 de l’IFAG Lyon, j’ai 
rejoint SOCOMEC début 2014 en 
Alsace. Mon poste à l’époque était 
principalement concentré sur l’outil de 
reporting et ce qui me plaisait était d’être 
en relation avec les financiers des 
entités internationales.  

Après 2 ans en France, un poste de 
contrôleur de gestion de la région APAC 
s’est ouvert en Asie. Aller vivre à 
l’étranger était un rêve, j’ai donc saisi 
l’opportunité. Ma mission qui ne devait 
durer que 1 an et demi a été prolongée. 
J’ai pris de nouvelles fonctions et occupé 
le poste de contrôleur de gestion de la 
région South East Asia. Mon job, tourné 
vers l’opérationnel, m’a permis d’évoluer 
dans un milieu interculturel et 
transverse. 

Mi 2021, je quitte Singapour pour suivre 
mon mari aux Etats-Unis, direction 
Washington. Quelques mois plus tard, je 
rejoins THE WORLD BANK qui collecte 
des fonds pour aider les pays les plus 
pauvres. J’ai la charge de l’analyse de 
gestion des ressources. Un réel 
challenge ! 

Quelle est ta valeur ajoutée ? 
Mon ouverture d’esprit et ma facilité 
d’adaptation sont de vraies valeurs 
ajoutées. Particulièrement dans un 
environnement culturellement aussi 
différent. D’autre part, être contrôleur 
de gestion nécessite d’être un 
médiateur entre ce que le management 
veut et ce que les opérationnels 
peuvent faire.  

Ce que la vie t’a appris ? 
Déménager à l’autre bout du monde, 
seule, a été un vrai challenge. Malgré 
l’envie, la réalité et les différences 
peuvent parfois vous rattraper. J’ai 
appris à prendre confiance en moi et 
rire de situations cocasses. Vivre à 
l’étranger, c’est remettre en cause pas 
mal de choses et puiser le meilleur 
dans chaque situation. 

Et pendant ton temps libre ? 
Je voyage. J’adore explorer de 
nouveaux endroits, découvrir un restau 
sympa, une plage paradisiaque, 
escalader un volcan en pleine nuit pour 
contempler le lever du soleil… 

 

 

CARNET D’ENTRETIENS 

Assurance & Finance 

 

   

Ton ambition ? 



  
 

 

 
  

 Etre reconnue comme un 
partner du CEO et avoir 
contribué à ce que la 
fonction financière soit au 
cœur du business. 

 

 Avoir réussi cette 
aventure professionnelle 
et personnelle aux Etats 
Unis avec toute ma famille 
(mari, enfants et chien) 

 

 

Tes plus belles 
réussites  

Nathalie ROYER (Née LE BOS) 
Chief Financial Officer 
PUBLICIS SAPIENT (NY) 
 
IFAG Paris - Promotion 1989 
 

CARNET D’ENTRETIENS 
Médias & Communication 

 

   

Comment es-tu arrivée à ton poste 
actuel ?  
En sortant de l’IFAG je suis rentrée chez 
HAVAS comme contrôleur de gestion, j’ai 
évolué dans le groupe pendant 13 ans 
jusqu’au poste de DAF de W&Cie. 
J’ai ensuite eu l’opportunité de rejoindre le 
groupe Omnicom en tant que DAF de 
Tequila\ (agence de Marketing Services), 
poste que j’ai occupé pendant 4 ans. 
En 2006 un de mes anciens managers de 
chez Havas m’a proposé de créer le poste 
d’Account Finance Director chez Publicis 
Worldwide. 
Après 5 ans j’ai évolué dans le groupe 
Publicis et pris la direction financière 
Europe de la filiale santé (PHCG).18 mois 
plus tard le CEO de PHCG me demande de 
prendre la direction financière monde 
basée à New York. Mission que j’ai été 
ravie d’accepter. 

En janvier 2013, je deviens CFO de PHCG, 
le plus important réseau mondial de 
communication santé présent aux Etats 
Unis, en Europe et en Asie, comptant 70 
agences et environ 5500 employés.  

En Mars 2017, on me confie la direction 
financière de Publicis Communication 
North America. Trois ans plus tard, je 
deviens CFO de Publicis Sapient, une 
filiale américaine, du groupe Publicis, 
spécialisée dans la transformation 
numérique. 
 

Une de tes expériences 
professionnelles marquantes ? 
Mes premières négociations de contrats 
Client mondiaux qui m’ont permis de 
contribuer directement au business. 

Les tendances à venir sur ton 
marché ? 
De plus en plus digital et en direct avec 
les patients. 

Si tu changeais de métier ?  
M’investir dans une ONG sachant que je 
suis, d’ores et déjà, membre du board de 
Surgeons of Hope. Cette fondation a pour 
mission de régler les besoins en chirurgie 
cardiaque pédiatrique en opérant les 
enfants dans leur pays d’origine.  

D’ailleurs vos dons sont les bienvenus, 
soyez certains qu’ils seront directement 
utilisés pour les missions auprès des 
enfants. 
 
Et pendant ton temps libre ? 
Je profite de New York en famille, 
expositions, musées, comédies 
musicales, concerts…sans oublier les 
ballades dans Central Park avec mon 
chien Eagle ! 
 
 

https://surgeonsofhope.org/


En 

 

 
 
 Maîtrise de la langue  

et de la culture 
allemande. 

 Adaptation à divers 
métiers de la finance en 
France et en Allemagne 
(Contrôleur, M&A,  DAF, 
Directeur CSP). 

 

 Constance et 
persévérance dans mon 
engagement 
professionnel. 

 

 

 

Tes plus belles réussites  

 Fabrice VELTEN 
DAF Allemagne et Europe du Nord 
SAINT GOBAIN PAM (Bâtiment) 
 
IFAG Lyon - Promotion 1995 
 

Comment s’est déroulé ton 
parcours ?  
20 années d’expériences 
professionnelles (14 ans en Allemagne / 
6 ans en France), ouvert à la mobilité et 
avec un fort engagement professionnel. 

J’ai tout de suite commencé à travailler 
en Allemagne, durant ma coopération, 
chez SEPIC en tant que Responsable 
Administratif et comptable (équipe / 2 
pers). Deux ans plus tard, je deviens 
Contrôleur de gestion chez 
EVIAN/VOLVIC ALLEMAGNE du 
Groupe Danone (équipe / 5 pers.). Puis 
contrôleur de gestion siège de 
TARKETT en Allemagne (encadrement 
de 2 pers.)   

J’intègre SAINT-GOBAIN (en 
Allemagne) en 2001 en tant que 
contrôleur de gestion des acquisitions, 
au siège de la distribution des produits 
pour la construction (All. et pays de l’Est). 
Quatre ans plus tard, je suis nommé 
Responsable du Contrôle de gestion et 
consolidation (équipe / 10 pers).  

En 2007, je reviens en France au poste 
de DAF (équipe de 30 pers) de Point P 
Région Est puis deviens en 2010 
Directeur du Centre de Services 
Partagés (CSP) Finance Distribution de 
Point P PACA, RHA et EST basé à 
Marseille (équipe de 60 pers).  

 

Début 2014, je réintègre Saint-Gobain en 
Allemagne en tant que Directeur CSP 
Finance Industrie Matériaux innovants. 
J’encadre aujourd’hui 60 collaborateurs 
en charge de la comptabilité de 40 
sociétés qui produisent et distribuent du 
vitrage et des matériaux haute 
performance (abrasifs, céramiques et 
plastiques). 
En Mai 2017, je rejoins SAINT GOBAIN 
PONT A MOUSSON à Saarbrücken. 

Une de tes expériences 
professionnelles marquantes ? 
Contrôleur financier en charge de la 
croissance externe chez Raab Karcher, 
filiale allemande de distribution des 
produits pour le bâtiment de Saint-
Gobain. Rachat de nombreuses sociétés 
familiales intégrées à un grand groupe. 

Les tendances sur ton marché ?  
Consolidation et raréfaction du nombre 
de postes dans la finance. 

Si tu changeais de métier ? 
Une profession libérale qui me 
permettrait d’être mobile « librement ». 

Et pendant ton temps libre ? 
Ma famille. La détente (lecture, cinéma, 
cuisine et bricolage). 

 

CARNET D’ENTRETIENS 

Immobilier & Bâtiment 
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